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令和元年岩見沢市議会第２回定例会 

一 般 質 問 発 言 通 告 

１．日 向 清 一 議員（所要時間３０分） 

 １ 高齢運転者対策について 

  (1) 岩見沢市における高齢運転者対策について 

   ① 岩見沢市独自の運転免許自主返納時優遇制度の導入に向けて市長の考え

を伺う 

 ２ ８０５０（ハチマルゴーマル）問題への対応について 

  (1) ８０５０（ハチマルゴーマル）問題への対応について 

   ① 岩見沢市における実態把握状況について伺う 

   ② 相談体制や支援窓口の設置や強化、市民への周知について市長の考えを

伺う 

 ３ 学校給食について 

  (1) 学校給食費の納入方法について 

   ① 学校が徴収業務を行うことに対して今後の対応を伺う 

 ４ 教職員の超勤縮減対策について 

  (1) 教職員の超勤縮減対策について 

   ① 適正な登校時刻を市民に伝えることについて伺う 

   ② 教職員の超勤縮減対策として、勤務時間の削減、休憩時間の確保に向け

た取り組み等における、現時点での成果と課題について伺う 

   ③ 転送電話機能（時間外アナウンス）の導入予定について伺う 

 

２．武 田 貞 行 議員（所要時間２０分） 

 １ 公共施設再編基本計画について 

  (1) 町会の現状と施設機能維持について 

   ① 町会活動の中心となる自治会館や福祉会館の件数と利用状況、維持管理

経費について 

   ② アスベストに対する調査状況について 

  (2) 再編計画での地元地域との協議について 

廃止や地元譲渡を協議する時期と、協議の進め方及び地域事情をどの程度、

考慮できるのかについて 
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 ２ 岩見沢市のＩＣＴ活用状況について 

  (1) 地域ＢＷＡなど無線環境の整備に関する考え方や市の取り組みについて 

無線通信設備整備に関する市としての取り組み状況や計画について 

  (2) 地域ＢＷＡの利用方法について 

市民向けサービスやスマート農業など地域ＢＷＡの利活用について 

 

３．河 合 清 秀 議員（所要時間２０分） 

 １ 岩見沢の産業経済発展を進めるために 

  (1) 農業所得の向上について 

   ① 農産物の販売に市はどのようにかかわっているか 

   ② 農産物の販売先・販路拡大にどのように取り組まれているか 

   ③ 今後どのような計画をお持ちかお聞かせ願いたい 

  (2) 農産物に付加価値をつけ世界に売り出す産業や６次産業の育成について 

   ① 企業育成や企業誘致のために必要な方策について伺います 

   ② ６次産業化等の取り組みを進めるための方策について伺います 

   ③ 企業育成・企業誘致など今後どのように行うのか伺います 

  (3) バラ園の価値を増す付属施設の設置について 

   ① 長期的展望としてバラ園内に体験施設としての香りの博物館などの設置

について伺います 

 ２ 市内中学生の進学先について 

  (1) 市内中学生の進学先に札幌方面の高等学校を選択する件について 

   ① 市内から私立中学校、あるいは中高一貫校の中学生の在籍人数について

伺います 

   ② 将来の岩見沢に与える影響についてどのように考えているか伺います 

   ③ 今後の岩見沢の高校に与える影響について伺います 

  (2) 地域の高校を選択する方策ついて 

   ① 今後の検討予定について伺います 

 

４．木 村 光 宏 議員（所要時間２０分） 

 １ 自衛隊との関係及び連携について 

  (1) 退職自衛官の雇用について 

退職自衛官採用をふやす考えがあるか。また正職員として採用の考えがあ

るかを伺う 
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  (2) 自衛官等の募集協力について 

   ① 岩見沢市の自衛官等募集協力はどのような事項があるかを伺う 

   ② 新たな募集協力依頼があった場合の考えを伺う 

 

５．上 田 久 司 議員（所要時間１５分） 

 １ アスベスト対策について 

  (1) 施設のアスベストの実態について 

  (2) 今後の対応について 

 ２ 児童虐待への対応等について 

  (1) 岩見沢での実態 

  (2) 現状での対応と今後の対策 

 ３ 学校トイレの取り組みについて 

  (1) 洋式トイレの設置及び環境整備について 

  (2) 暖かい便座設置の取り組みについて 

  (3) 温水洗浄便座設置の取り組みについて 

 

６．山 田 靖 廣 議員（所要時間３５分） 

 １ 子ども人数減少と医療費助成について 

  (1) 中学生卒業までの医療費助成について 

   ① 道内の自治体での取り組みについて 

   ② 市としての今後の取り組みについて 

   ③ 北海道や国に対しての要望について 

 ２ 高齢化社会への対策について 

  (1) 運転免許証自主返納について 

   ① 高齢者の運転免許所有状況について 

   ② 高齢者の運転免許返納の実態について 

   ③ 市の独自支援対応などについて 

  (2) 高齢者のごみ出し支援について 

   ① 高齢者のごみ出し支援に関するガイドラインについて 

   ② 市の今後の対応について 

   ③ 町内会等の取り組みについて 

  (3) 難聴者支援対策について 

   ① 難聴者へ市の補助制度の考え方について 

   ② 北海道や国への公的補助制度の要望について 
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 ３ 大型連休への対応について 

  (1) 児童生徒及び学校への影響と対応について 

   ① クラブ活動や教師の勤務体制などの対応について 

   ② 連休に伴う授業数確保について 

   ③ 児童館開設等への要望について 

   ④ ５月病の影響と対応について 

 

７．猪 口 満 雅 議員（所要時間１５分） 

 １ 地方創生の取り組みについて 

  (1) 第１期総合戦略の取り組みに対する評価と検証について 

第１期の取り組みに対する評価と課題等の検証について問う 

  (2) 第２期総合戦略の策定について 

第１期を総括した上で第２期に向けた基本的な考え方を問う 

 ２ 高等教育への奨学金制度について 

  (1) 第１期総合戦略のうち、地元学生定着促進事業について 

平成３０年第２回定例会での市長ご答弁に関する本事業の進捗状況と第２

期総合戦略に向けての考え方について問う 

  (2) 岩見沢育英会の奨学金制度について 

岩見沢育英会の奨学金制度の見直しに対する今後の連携について問う 

 

８．斉 須 正 友 議員（所要時間２５分） 

 １ 企業版ふるさと納税について 

  (1) 企業版ふるさと納税の取り組みの内容について 

  (2) 対象事業の拡大や積立要件の緩和を受けてどのように取り組み地方創生

を進めていかれるのかお聞かせ下さい 

 ２ 認知症対策について 

  (1) 本市における認知症が原因で行方不明になったり、事故に遭った件数に

ついて 

  (2) 行政と医療機関と町会がどのように連携して見守りが必要な人の情報を

共有されていますか 

  (3) 認知症サポーターについて 

   ① 直近の認知症サポーター数について 

   ② 認知症サポーター養成講座を修了した人に対してのスキルアップの内容

について 
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  (4) 認知症カフェ設置への取り組み内容について 

  (5) 認知症ケア講習「ユマニチュード」について 

認知症支援にかかわるサポーターのスキルとして必要ではないでしょうか 

 ３ 社会保障教育について 

  (1) 社会保障教育の重要性について 

 

９．越 戸 正 樹 議員（所要時間４０分） 

 １ 緊急通報システムと、ＩＣＴを利用した高齢者見守りシステムについて 

  (1) 緊急通報システムについて 

   ① 過去の件数の比較・傾向を踏まえたうえで、緊急通報システムを使った

通報・相談の件数について 

   ② 安心安全に使うための、定期的な訓練は行われているか 

  (2) ＩＣＴを利用した高齢者見守りシステムについて 

   ① 平成５年より何度か行われた、実証実験の結果はどうだったのか。今の

見守り活動に役立つ結果が得られたのか 

   ② マンパワー不足が顕著であり、ＩＣＴを利用した見守りシステム導入は

不可欠。今後、どのような見守りシステムを構築していくのか 

 ２ 子育て世帯のメンタルヘルスの増進について 

  (1) 子育て世帯のメンタルヘルスに関する、市の施策について 

   ① 岩見沢市では、子育て世帯のメンタルケアのために行っている施策が現

在あるのか 

   ② メンタルが弱っている親を、専門家へつなげる事業をしているのか 

   ③ 市で専門のカウンセラーを配置・増員し、厳格な秘密厳守のもとに子育

て世帯の親の話を傾聴することで、気持ちを楽にする施策が必要と考えて

います。家族みんな笑顔になるまちづくりのため、今後メンタルヘルスの

増進にどのように取り組まれるのか 

 ３ 乳幼児健診について 

  (1) 乳幼児健診の受診について 

   ① 岩見沢市に居住している親子で、乳幼児健診を受けてない方はどのくら

いいるのか 

   ② そういった方々には面談などのアフターケアをしているのか 

   ③ 乳幼児健診で「虐待のおそれあり」と通報したケースはどのくらいある

のか 

   ④ 「親のカウンセリング」を乳幼児健診においてできないだろうか 
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 ４ 子育て支援について 

  (1) 今後の子育て支援について 

子育て世代の人口流出を防ぐため、今後どんな攻めの子育て支援を打ち出

していくのか 

 ５ 中学校選択制度のパンフレットについて 

  (1) 各中学校を紹介したページにおいて、中学校によって情報量に大きな差

がある点について 

   ① パンフレットの内容・ページの組み立ては、市が決めているのか。それ

とも各中学校が決めているのか 

   ② 掲載内容に統一した決まりごとはあるのか 

   ③ 「コミュニティ・スクール事業」において、ネットツールは必要不可欠。

各学校において公式ホームページや公式ＳＮＳは必要です。市はどうお考

えか 

 

10．池 島 和 行 議員（所要時間３０分） 

 １ 日用食料品などの買い物困難状況について 

  (1) 地域を支えるための店舗の誘致や支援について 

店舗の誘致や支援などについて 

 ２ 災害に向けた活動や取り組みについて 

  (1) 災害の種類や規模、被災状況に応じた災害ボランティアの受け入れやボ

ランティアセンターの設置場所について 

岩見沢市社会福祉協議会と具体的な協議の進捗状況について 

  (2) 人材を有効的に活用するための情報共有の場について 

ネットワーク組織の設立についての検討について 

 ３ 来年度のオリンピック・パラリンピックについて 

  (1) パラリンピックについて 

合宿等の現在の受け入れ状況や市民への周知について 

  (2) アスリート達について 

多くの子ども達に背中を見せる事ができる環境整備について 


